

LA HISTORIA CONTINÚA (Reproducimos y ampliamos el comunicado de la CAR)

lunes, 03 de agosto de 2015

Reenviamos el comunicado de la Coordinadora Antirrepresiva de Rosario, al cual adherimos compartiendo plenamente su contenido y destacando lo oportuno que resulta retomar propuestas de lucha que signen las gestiones judiciales, limitadas siempre por los funcionarios y magistrados que no van nunca más allá de sus promotores políticos.

<https://www.facebook.com/profile.php?id=100009757564848&pnref=story>

Bailaque: el juez de la bolsa

No vale la pena agregar causas al conocido prontuario de Oyarbide, pero sí algunas perlititas, muy pocas de las muchas que hay de uno de los encargados de representar en la justicia, a la política represiva de la familia K:

Fue durante 10 años juez de instrucción de Caleta Olivia en Santa Cruz. Lo era cuando en 2004 una nutrida movilización encabezada fundamentalmente por mujeres, luego de reclamar frente a la Municipalidad de Caleta y ante la falta de respuestas, marcharon hacia la planta petrolera de la empresa Termap SA y permanecieron dentro del lugar hasta firmar un acuerdo. Transcurridas 48 horas, el juez, basándose en informes de inteligencia elaborados por la policía provincial, dispuso la detención de 25 personas, algunas de las cuales ni siquiera habían participado del reclamo. Con el Código Penal como garrote procesó a los manifestantes por los delitos de privación ilegítima de la libertad agravada, amenazas, usurpación, resistencia a la autoridad y entorpecimiento de la actividad industrial. Como premio a tanta lealtad con el poder y contra la clase obrera MARCELO BAILAQUE fue nombrado por la segunda gestión de los Kirchner titular del Juzgado Federal N° 4 de Rosario, Juzgado que lleva adelante nada más y nada menos que las causas por delitos de Lesa Humanidad. Y como para muestra basta un botón como Bailaque acompañamos esta nota que explica la decisión de la Cámara de Apelaciones de revocar el permiso otorgado por el juez para que la empresa meta sus narices asesinas en la causa judicial que se lleva adelante por la activa participación de la empresa en el Genocidio durante el Terrorismo de Estado:

<http://www.pagina12.com.ar/diario/suplementos/rosario/9-50422-2015-08-02.html>

El argumento de Bailaque para permitir el acceso de la empresa al expediente judicial en el que todavía no hay imputados: "Que el desarrollo de la causa podría afectar a la firma que cotiza en bolsa".

Y como seguimos pensando que no hay justicia, y que si no hay justicia como mínimo debería haber escrache, acompañamos el documento leído en el escrache realizado a la empresa Acindar en 1999 por la Comisión de Escrache y diversas organizaciones de la provincia de Santa Fe:

LA HISTORIA CONTINUA: ESCRACHE A ACINDAR

Algunos creyeron haberlo pisado, pero el pasado no se deja pisar así nomás...

El pasado siempre vuelve para recordar cuentas pendientes o para hablarnos claro de nuestro presente. ¿Cómo está construido este presente? de eso se trata, compañeros en estos días, a 25 años del Villazo, uno de los ejemplos más altos de combatividad, conciencia de clase, voluntad de lucha y unidad popular, estamos acá, en Villa Constitución, para homenajear a aquellos hombres y mujeres que salieron a la calle a pelear por su dignidad.

Estamos para rendir honor a su coraje aquí, en la calle, es decir, luchando como ellos lo hicieron estamos hablando de nuestro presente, y por eso debemos recordar y denunciar el pasado recordar a los héroes de la clase trabajadora y el pueblo y denunciar a los asesinos y represores impunes, denunciar a quienes los mandaron, les pagaron y los protegieron a través de los años.

ACINDAR, cuyo papel como partícipe fundamental de la represión sufrida es innegable, fue fundada en la década del 40 por el Ingeniero Acevedo, y tenía como presidente en 1973 a José Alfredo Martínez De Hoz.

Queda claro que de sus propias filas gerenciales surgió el ministro de la dictadura.

Este mismo ministro, quien en 1976 aprobó la integración de ACINDAR, por lo cual se le otorgó una promoción industrial, en un precontrato que el mismo había firmado meses antes, pero como presidente de la empresa.

Martínez De Hoz, quien llevó a cabo el plan económico del estado terrorista, ideólogo y representante fundamental de los sectores de poder económico que construyeron este presente de hambre y explotación del pueblo.

Este hombre, era ACINDAR, compañeros!!!

El 20 de marzo de 1975, a las 7:30 hs, 105 falcóns sin patente que venían de San Nicolás y también de Rosario, con individuos portando armas largas y cortas que sobresalían por las ventanillas, rodearon villa y comenzó la feroz cacería de militantes populares, todo bajo el atento control de un helicóptero de la policía federal que sobrevolaba a baja altura.

Los "individuos" eran policía provincial, federal, gendarmes, prefectura, paramilitares de calaña diversa, y algún botín traidor a su clase, que actuaban tranquilos porque sus armas habían sido bendecidas.

Aquí, en este lugar, el albergue de solteros de la planta de ACINDAR fue convertido en el primer campo de concentración de nuestro país.

Aquí, a este lugar, traen los compañeros luchadores de Villa Constitución, para hacerles conocer el horror de la tortura y la muerte.

Esos compañeros que luchaban por un presente distinto... un presente mejor para todos nosotros...

Hoy estamos aquí en memoria de aquellos compañeros para decirles que no los olvidamos y que no perdonamos a esta lacra de asesinos, cebados por la impunidad que les da el poder, y le aseguraron los gobiernos democráticos.

Hoy los estamos escrachando, no solo a los ejecutores, también a los ideólogos del terrorismo de estado.

Estamos escrachando el poder económico mismo.

Estamos escrachando al enemigo, que hoy, disfrazado y con otros métodos nos sigue reprimiendo y le sigue dando forma a un modelo económico de exclusión social.

Esta empresa, ACINDAR, es la tercera en el rubro siderurgia. Entre sus principales ejecutivos podemos nombrar a Alcides López Aufranc, jefe de la represión durante "el cordobazo", a Carlos Leone y a Ricardo López Mayorga. Su facturación anual ronda cientos de millones de dólares.

¿Qué parte se llevan los obreros y el pueblo de Villa Constitución de sus ganancias?

La respuesta es que se llevan el 50 % de desocupación en la población, obreros contaminados y despedidos, viviendas precarias, enfermedades que nunca se habrán visto, producto de la pobreza o de los experimentos de ACINDAR, y tantos otros males que vivimos día a día.

ACINDAR fue una de las primeras empresas en aplicar la flexibilización laboral, para que los obreros se lleven una miserable parte de las ganancias que producen con buen trabajo.

Este poder económico, que afianza sus ganancias sobre la sangre y el horror de miles de compañeros y militantes, hoy sigue teniendo el poder en sus manos para disciplinar y domesticar a los trabajadores.

Por todo esto, compañeros, cuando hablamos de la historia de explotación y sangre de ACINDAR, estamos hablando de nuestro presente.

Los desaparecidos de ayer, son los desocupados de hoy !!

Y siguen impunes, no hay justicia!!!

POR ESO, SI NO HAY JUSTICIA HAY ESCRACHE

A todos los compañeros caídos en la lucha por los intereses populares

A los que siguen luchando

A los que ven postergada la justicia de su reivindicación social

Para que todo, pero todo, cambie.

Comisiones de Escrache de Villa Constitución y Rosario

=====

NOTAS DE LA UADH

Agregamos por nuestra parte, algunos elementos de importancia que contribuyen a valorar debidamente lo que publica la Coordinadora, y con el propósito de que se pueda tomar debida nota de la lucha que vienen desarrollando una gran cantidad de compañeros -entre ellos algunos de los que organizaron aquel escrache- que, sin haber descubierto nada de nuevo, sólo plantearon hace ya mucho tiempo lo que hoy pareciera ser una revelación de funcionarios y acólitos del actual Gobierno: que en el golpe participaron civiles...

Fuentes:

CICLO DE DEBATE: AHORA JUICIO Y CASTIGO A LAS EMPRESAS Y CIVILES , realizados en Santa Fe, Rosario y Villa Constitución

<http://obreroypopular.org/content/ciclo-de-debate-1>

LA HISTORIA CONTINUA: ESCRACHE A ACINDAR:

http://uadh.org/index.php?option=com_content&task=view&id=457&Itemid=31

CON UN FIERRO - El escrache en el primer chupadero

<http://www.pagina12.com.ar/1999/99-03/99-03-21/ros12.htm>

Â

Â 21 de marzo de 1999.

El escrache al primer chupadero

Militantes de diversas organizaciones sociales y políticas hicieron un escrache ayer a la planta de Acindar, donde en marzo del '75 funcionó el primer centro clandestino del país

Por José Maggi

Unas trescientas personas se congregaron sobre el mediodía de ayer en el camino de ingreso a la planta de Acindar en Villa Constitución para escrachar a la empresa recordando lo que allí ocurrió hace 24 años, cuando en marzo del '75 comenzó a funcionar el primer centro clandestino de detención del país dentro mismo del perímetro de la planta. Entre los oradores se contó el dirigente de los gráficos cordobeses Mario Díaz que criticó a la dirigencia metalúrgica de Villa Constitución "que no está hoy presente". En el regreso hacia Rosario dos colectivos con militantes fue demorado durante dos horas por una supuesta agresión.

"En 1974 el gremio estaba intervenido y en manos de la gente de Lorenzo Miguel, y los trabajadores lucharon para recuperarlo y para eso integraron la lista Marrón que ganó las elecciones el 16 de marzo del 74. La jornada culminó con una marcha histórica de más de 10 mil personas que fueron desde Acindar hasta la plaza central de Villa" el relato pertenece a Rubén Domínguez del Plenario Obrero y Popular de Rosario. "Un año después se desató la represión, con el famoso Operativo Rocamora (el entonces ministro del Interior de la Nación) por el que se invadió la ciudad con más de 3.500 efectivos y un helicóptero sobrevolando, y una caravana de más de 100 automóviles. Allí empezaron a actuar las bandas armadas en la ciudad" recordó. "Hoy se cumplen 25 años de la gesta de esos trabajadores que derrotaron a la burocracia y a la patronal y que un año después, el 20 de marzo del 75, fueron reprimidos bestialmente por más de 3500 efectivos de la Gendarmería y la policía, financiados por la propia empresa Acindar" relata. "De esto ¿aclarará hay pruebas en los tribunales federales donde constan los pagos que la firma le hacía a la policía y porque aquí funcionó el primer campo de concentración, años antes de la dictadura, casi como un avance de lo que vendrá después el 24 de marzo de 1976". "Estas grandes empresas ¿prosiguió Domínguez ¿habrán quedado impunes ante la opinión pública cuando habrán sido los ideólogos y mentores directos de la dictadura así como lo son del actual modelo que les da impunidad y superganancias". Por eso hoy hacemos este escrache hoy frente las puertas de la fábrica", reafirmó.

Por su parte Manuel Malvicino del POP de Córdoba, recordó que "en estos días la Volkswagen en Alemania está por resarcir a los damnificados por su participación en la época hitleriana en la represión al movimiento obrero popular y a las víctimas del Holocausto". "Y acá ¿agregó ¿las grandes empresas hicieron lo mismo: Acindar tenía en su directorio al ministro de Economía, y la Ford prestó su predio para campos de concentración y puso los Falcon para que "levanten" en la calle a los 30 mil compañeros en todo el país".

De fondo las banderas de la Federación Juvenil Comunista, la agrupación Cultural Independiente Barriando, el Centro de Profesionales por los Derechos Humanos (CEPRODH), del Partido de Trabajadores por el Socialismo, del Movimiento al Socialismo, del Movimiento Socialista de los Trabajadores, de la agrupación Patria Libre y Venceremos, y del Frente Amplio Estudiantil Santiago Pampillón, servía de telón de fondo para la lectura de adhesiones al escrache. Entre ellos los de Madres de Plaza 25 de Mayo, y el Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos, HIJOS de Capital Federal, Santa Fe y la APDH e HIJOS de Tucumán.

Al principio del acto se justificó con datos históricos el por qué del escrache a Acindar: "porque la lógica de acumulación de riqueza de Acindar de ayer sigue hasta nuestros días. Porque para Acindar era fundamental desaparecer primero a los delegados gremiales para amaestrar a la sociedad de Villa Constitución que hoy tiene miedo y que no está mayoritariamente aquí porque tiene miedo. Un miedo que fue inculcado desde el interior de esta fábrica. Por eso hacemos este escrache y reivindicamos la construcción de la verdad a partir de la memoria histórica".

Pero en el regreso una amarga sorpresa esperaba a los militantes rosarinos. "Una hora después de terminado el escrache y sin que se produjeran incidentes ¿relató Héctor Barbano de la APDH ¿un enorme operativo policial con gran despliegue de efectivos con armas largas, entre los que había además miembros de Prefectura, detuvo la marcha de dos colectivos en los que viajábamos quienes habíamos ido desde Rosario en la intersección de las rutas AO12 y 21 en Pueblo Esther. Con falsas actuaciones ¿agregó ¿y contradicciones marcadas entre los propios policías fuimos demorados por más de dos horas en una clara actitud intimidatoria, palpando de armas a quienes nos hallábamos en los dos micros y argumentando un arresto preventivo justificado en una supuesta agresión a un miembro de una fuerza de seguridad" reveló Barbano, quien confió que "el operativo estuvo a cargo del oficial Cortés de Prefectura placa N° 20317380 según sus propios dichos, ya que manifestó no poseer identificación ¿y por el responsable del Comando Radioelctrico de Arroyo Seco, de apellido Ferreira, placa N° 480207".

¿

Facsímil de la nota en Rosario/12 del 21 de marzo de 1999.

Â

Â